

ANÁBASIS.

SEMINARIO PERMANENTE DE INVESTIGACIÓN EN ENFERMERÍA Y FILOSOFÍA

Director: Prof. Dr. Juan Diego González Sanz.
Departamento de Enfermería, Universidad de Huelva

Anábasis no quiere ser un lugar donde alguien enseña y otros aprenden, sino un *ágora* donde compartir resultados de investigación y reflexiones sobre los mismos, apoyándonos en los textos fundamentales.

Inscripción

La entrada al seminario será libre y no se requerirá ningún otro requisito más allá del interés y el respeto mutuo. No obstante, se emitirá certificado de asistencia a los asistentes que se hayan inscrito debidamente. Para inscribirse se enviará una solicitud de participación en el seminario a la dirección siguiente:

anabasis@denf.uhu.es



Universidad de Huelva
Departamento de Enfermería

ANÁBASIS

Seminario permanente de investigación en Enfermería y Filosofía

LA NUDA VIDA DE GIORGIO AGAMBEN PONENTE: JOSÉ SANTIAGO GONZÁLEZ CAMPOS



16 MARZO 2022

19:00 HRS.

SESIÓN VIRTUAL EN ZOOM

[HTTPS://UHU.ZOOM.US/J/96707905587?](https://uhu.zoom.us/j/96707905587?pwd=MoJwY21BYVLRJDMmXQbWxway81QT09)
[PWD=MoJwY21BYVLRJDMmXQbWxway81QT09](#)

RESEÑA CURRICULAR



José Santiago González Campos es Profesor Asociado al Departamento de Enfermería en la Facultad de Ciencias de la Salud de la Universidad de Las Palmas de Gran Canaria (España), donde imparte docencia en el grado de Enfermería y en el Máster Interuniversitario de Bioética y Bioderecho de la ULPGC y la ULL. Es Diplomado en Enfermería con la Especialidad de Enfermería Pediátrica y Licenciado en Filosofía. Máster en Bioética y Bioderecho, y Máster en Filosofía, cultura y sociedad. Su tesis doctoral dirigida por el Dr. Domingo Fernández Agis, se titula: “La bioética, ¿una disciplina filosófica o una praxis científica?”. Compagina su actividad docente con su práctica asistencial en el Centro de Salud de Santa Brígida en la isla de Gran Canaria (España). Su último libro se titula: “Sexualidad, bioética y salud”.

Email:

josesantiago.gonzalez@ulpgc.es

CONTENIDO DE LA SESIÓN

El concepto de *Nuda Vida* en la obra de Giorgio Agamben presenta una serie de connotaciones relevantes para el cuidado de los pacientes, el objetivo profesional de la enfermería, que es objeto de análisis de esta sesión. Partiendo de un somero análisis histórico de este concepto, se puede aprehender su sentido final. Para ello, precisaremos también de un sucinto análisis de la biopolítica en la obra de Michel Foucault. Hoy la actual pandemia de la COVID-19 nos está mostrando el necesario análisis de los planteamientos de Giorgio Agamben en relación al concepto de *nuda vida* en dos cuestiones determinantes para el cuidado de los pacientes: por un lado, el estado de excepción en el que los gobiernos actuales están tomando sus decisiones en el ámbito de la salud pública y, por otro lado, cómo interpretar el concepto de *nuda vida* en las personas más vulnerables de nuestra sociedad y cómo afecta finalmente a sus cuidados.

LECTURAS RECOMENDADAS

GONZÁLEZ-CAMPOS, JOSÉ SANTIAGO. La bioética como contrapeso a la biopolítica. *Bioethics UPdate*, 2019, 5 (1):34-49. <https://doi.org/10.1016/j.bioet.2019.02.002>

AGAMBEN, GIORGIO. *Homo Sacer I. El poder soberano y la nuda vida*. Traducción de Antonio Gimeno. Valencia: Pre-Textos, 1998.

AGAMBEN, GIORGIO. *Estado de excepción. Homo Sacer II, 1*. Traducción de Antonio Gimeno. Valencia: Pre-Textos, 2004.